

Bosquejo beisbolero

Aliet Arzola Lima

Sin sobresaltos transcurre la máxima categoría de la 52 Serie Nacional de Béisbol, eso sí, con más juegos nocturnos, a mi juicio una bocanada de aire muy necesaria para el campeonato.

“¡Bienvenidos los partidos de noche!”, dirán los jugadores y *managers*, para quienes resulta mucho más en- gorroso saltar a la grama por la tarde, cuando el sol nubla la vista y pone a hervir la tierra. Además, con los pleitos nocturnos las novenas pueden realizar al completo sus entrenamientos y a los aficionados no les interfiere el calendario con su jornada laboral.

Más allá de esta notable pincelada, el torneo se nos escapa de las manos y el mayor aliciente es la paridad, perceptible en una reñida tabla de posiciones en la que todos pueden clasificar y todos pueden quedarse fuera, aunque, ojo, no podemos confundir esto con el tan ansiado aumento del nivel en el béisbol cubano.

La calidad se mantiene estándar, inalterable, poco ha variado respecto a la primera etapa a pesar de los refuerzos, pues algunos han carburado pero otros no, con un rendimiento muy por debajo de sus posibilidades reales, sobre todo los de Industriales, Pinar del Río y Villa Clara, colistas de la lid.

Hablando propiamente del juego, la defensa exhibe aceptables guarismos con promedio de 980 en 38 partidos (60 errores en 3 006 lances), persiste la tendencia de pocos cuadrangulares (46 sin incluir los desafíos de anoche), aunque la ofensiva prevalece sobre el pitcheo. Los serpentinos muestran pálida efectividad de 4,15 y grandes problemas de control, con una proporción de 1,2 ponches (318 en total) por cada boleto (264), deficiente teniendo en cuenta los parámetros mundiales que rondan los dos estrucados por cada pasaporte.

También continúan aflorando las deficiencias de nuestros peloteros en términos de concentración, ya sea al enfrentar un turno trascendente con hombres en posición anotadora, a la hora de ejecutar un toque de sacrificio o una jugada de corrido y bateo. En el caso de los lanzadores se notan avances en el tema de la especialización, pero todavía queda un trecho por recorrer para que los relevistas estén bien preparados cuando los llamen del *bullpen*.

No obstante, la Serie no ha perdido atención porque la pelota ocupa el cen-



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

tro de la vida del cubano, sin ningún tipo de duda, aunque los estadios no se llenan como quisiéramos. Según datos de la Federación Nacional, la asistencia media es de 5 350 aficionados y en algunos pleitos apenas se han alcanzado los mil aficionados, cifra para nada correspondiente con un evento de primera categoría.

SANCIONES EN LA SEGUNDA CATEGORÍA

Casi en el anonimato permanece la segunda división del béisbol cubano y por ello no repercuten de manera inmediata ciertos hechos que no contribuyen al buen espectáculo. Uno de ellos fue la agresión del guantanamero Yoennis Southerán al anotador del partido de su equipo frente a Las Tunas, en el cual se quebró su racha de lances consecutivos sin cometer error en primera base.

Southerán, quien llevaba 2 226 oportunidades sin marfiladas a la defensa, recibió una sanción (desconocida) por parte de su equipo, mientras el Consejo de Disciplina de la Dirección Nacional de Béisbol decidió aplicarle seis partidos sin jugar.

El propio Consejo acordó la suspensión por un año sin participar en eventos nacionales del atleta holguinero Julio David Góngora, así como seis desafíos de penalización al lanzador tunero José Luis Ruiz Gilbert, tres para el entrenador Leonardo París Jonson (HOL) y uno per cápita a la cuenta de Jeans Rodríguez (LTU) y Henry Benítez (HOL), al parecer todos implicados en un altercado durante el juego entre Holguín y Las Tunas del 1 de abril, pues la Dirección Nacional de la disciplina en la nota recibida en nuestro diario no informó las causas de las sanciones.

ANOTACIÓN POR ENTRADAS				
CAPITÁN SAN LUIS	C	H	E	
IJV	100	300	300	7 9 0
PRI	000	001	000	1 8 0

G: Yulieski González (4-7). P: Erlis Casanova (3-7).

Nota: Al cierre jugaban Villa Clara e Industriales en el Latinoamericano.

Exjuveniles se lucen en Rusia

Mientras avanzan los preparativos para el inicio del Torneo Nacional por Equipos de Boxeo, desde Rusia arribó la noticia sobre el buen hacer de los seis exjuveniles cubanos que compitieron en el Memorial Yakov Antonovich Visotski, en la ciudad de Macadán, con cuatro medallas de oro y dos de bronce.

Allí —según informó el colega de Jit, Roberto Ramírez—, se coronaron Luis Oliva (69 kg), Jorge Luis Cordero (52), Herich Ruiz (91) y Yohandi Toirac (+91). En tanto, el campeón mundial juvenil Kevin Brown (64) y Osnay Bencomo (75) sumaron sendos terceros lugares para completar la cosecha del equipo bajo la tute-



la del técnico Julián González Cedeño, en una justa que congregó a representantes de Ucrania, Kazajistán, Moldavia, Israel y Estonia, además de numerosas escuadras locales.

Volviendo sobre el Nacional por Equipos, que marcará oficialmente el abandono de la cabecera en el entorno doméstico, cabe anunciar que su primera ronda zonal se disputará la próxima semana paralelamente en Matanzas, Sancti Spiritus y Santiago de Cuba, y contará con la participación de los principales púgiles del país, buscando perfilar el equipo que asistirá al Campeonato Mundial de octubre en Kazajistán. **(Ariel B. Coya)**

HOY, VS. HONDURAS

Un duelo vital para la sub 17

Ariel B. Coya

Una prueba de fuego, el todo o nada, es lo que se juega hoy por la noche la selección cubana sub-17 de fútbol frente a su similar de Honduras, con tal de mantener vivas sus aspiraciones, luego de caer 1-5 ante México el pasado domingo en el Premundial de la CONCACAF, que acoge Panamá.

En el estadio Rommel Fernández, de la capital istmeña, el Tri, campeón mundial vigente de la categoría, sacó a relucir sus galones de favorito con los goles de Alejandro Díaz (al minuto 18), Luis Hernández (22 y 33) y Marco Granados (71 y 85), a la par que el delantero Reinier Arencibia (28) firmó el tanto de la honrilla para los cubanos en un estupendo cobro de tiro libre, según reflejó el sitio web de la CONCACAF.

Así que los muchachos del técnico cienfueguero Frank Pérez están prácticamente obligados a vencer ahora al elenco catracho, para no depender de una carambola, en pos de avanzar por el grupo D a los cuartos de final, que repartirán los cuatro boletos de la región a la justa del orbe en Emiratos Árabes Unidos.

MÁS PERIPECIAS EN EL NACIONAL

En lo que respecta al torneo Clausura del 98 Campeonato Nacional, mañana continuará su accionar con los partidos correspondientes a su décima fecha, que sin



Los cubanos intentarán recuperarse del tropiezo ante México frente a un rival complicado.

duda debe matizar el duelo entre el líder fugado de la competición, Camagüey, y su más cercano escolta, Pinar del Río, tras empatar ambos a cero con Villa Clara y Guantánamo, respectivamente, el último sábado.

El Expreso del Centro, por su parte, visitará a Holguín en Banes, donde Vismel Gómez le puso nombre y apellidos al revés 0-1 de La Habana. Mientras, los capitalinos se las verán en Morón con Ciego de Ávila, que sorprendió 2-1 a Cienfuegos por intermedio de Tomás Cruz y Jesús Rodríguez, para sumar su primer éxito en esta fase. De ahí que los Marineros de la Perla del Sur intentarán sacudirse la mala racha en el choque restante ante Guantánamo.

Posiciones: Camagüey (22 puntos), Pinar del Río (14), La Habana (13), Villa Clara (11), Cienfuegos y Holguín (9), Guantánamo y Ciego de Ávila (8).

Leinier gana y empata en Liga Rusa

LA HABANA.—El cubano Leinier Domínguez acordó tablas ayer y tributó medio punto al 3,5-2,5 del San Petersburgo sobre el Belorechensk, en la segunda fecha de la Liga Rusa de Clubes de Ajedrez, en la región de Krasnodar Loo.

Leinier (2 723 puntos Elo) repitió con piezas negras, ya que este lunes le fue asignada la defensa del segundo tablero, y acordó la paz en 27 movidas de

una defensa Siciliana, frente al azerbaiyano Rauf Mamedov (2 662).

En la fecha dominical, el caribeño estuvo ante la primera mesa del conjunto subtitular del 2012 y celebró un triunfo en jornada de asueto para el local Nikita Vitugov (2 712), airoso ahora como líder contra el francés Maxime Vachier-Lagrave (2 722).

El sitio digital de los organizadores divulgó que el otro éxito del San

Petersburgo llegó en la mesa tres, con el armenio Sergey Movsesian (2 695) como verdugo del anfitrión Pavel Tregubov (2 611). Los representantes de casa, Ildar Khairullin (2 660) y Maxim Matlakov (2 653), aceptaron divisiones frente al español Oleg Korneev (2 609) y el ruso Mikhail Panarin (2 559), en los puestos cinco y seis, respectivamente.

Intensa fue también la lucha en el resto de los matches. Malakhit, primero

de la preclasificación, se irguió 4-2 ante Rostov, pese al revés de su líder, el ruso Sergey Karjakin (2 786), frente al georgiano Baduur Jobava (2 703). Igualaron a tres Economist con Ugra, y Navigator con el Shsm, en tanto Kazan superó 4-2 a Chigorin.

Ahora, solo Kazan, San Petersburgo y Malakhit exhiben cuatro unidades por sus dos series ganadas y comandan la clasificación, en ese orden. **(AIN)**